

## Protokoll der Videokonferenz vom 30.03.2020

<b>Name</b>	<b>Referat</b>	<b>Anwesend</b>	<b>Entschuldigt</b>
<b>Kern-AStA:</b>			
Barany, Andrea	Öffi		X
Beck, Ellen	Öffi, HoPo	X	
Becker, Desiree	Finanzen, AntiFa & AntiDis	X	
Bianucci, David	Koordination	X	
Bruns, Lea	Personal, Kultur	X	
Fritsch, Marvin	Öko & Klima		X
Grebe, Justus	Layout & Design	X	
Green, Emely	Öffi, Kultur		X
Heidtke, Jakob	PolBil	X	
Heinz, Daniel	Hilfskräfte		
Hrosul, Paul	PolBil		X
Krause, Arne	Finanzen, HoPo, Öko & Klima	X	
Mirolid-Stroh, Fabian	Personal, V&I		X
Peper, Frederik	PolBil, Layout & Design	X	
Peter, Sven	Hilfskräfte		
Pröve, Peer	Koordination, HoPo	X	
Regele, Julia	Öko & Klima		X
Rühl, Adrian	AntiFa & AntiDis		
Ruhland, Patricia	AntiFa & AntiDis, WoSo		X
Schmidt, Lena-Johanna	V&I		X
Schwager, Hanna	Kultur	X	
Seiffert, Lino	DSL		X
Tauche, Henning	Hilfskräfte	X	
Yasar, Habib	WoSo	X	
Zobi, Younis	WoSo, AntiFa & AntiDis	X	
Zörb, Michel	HoPo, DSL, V&I	X	
Müller, Sophie	Öffi	X	

**Autonome Referate:**

---

	AB*ST*QR	
	AFR	
	QFFR	X (Henny)
	ABeR	
	ASV	

**Sonstige:**

---

	Fachschaftenkonferenz	X ( Sebastian)
--	-----------------------	----------------

**Beschlussfähigkeit:** /  
**Protokollant\*in:** Peer Pröve  
**Redeleitung:** David Bianucci

Tagesordnung:

---

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit .....	3
2. Protokoll der letzten Sitzung .....	3
3. Gäste .....	3
4. Berichte .....	3
5. Anträge .....	3
6. Ablauf der nächsten Sitzungen .....	3
7. Sonstiges .....	5

## 1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT

---

Zu Beginn der Sitzung waren 15 Referent\*innen anwesend. Die Zahl der Anwesenden erhöhte sich im Laufe der Konferenz bis auf 17 Referent\*innen.

Da die Beschlussfähigkeit im Rahmen von Videokonferenzen nicht in der Geschäftsordnung spezifiziert wird, wurde sich für die Dauer der anhaltenden Situation dazu entschieden, sämtliche Anträge in Form von Umlaufbeschlüssen einzubringen. Die Berichte über die Umlaufbeschlüsse werden im Rahmen der ersten Präsenzsitzung präsentiert und dann der Öffentlichkeit zugänglich gemacht.

## 2. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG

---

/

## 3. GÄSTE

---

/

## 4. BERICHTE

---

/

## 5. ANTRÄGE

---

/

## 6. ABLAUF DER NÄCHSTEN SITZUNGEN

---

David (Koordination): In Anbetracht der vorherrschenden Situation (Corona) können auf unbestimmte Zeit keine Präsenzsitzungen stattfinden. Aus diesem Grund werden wir vorerst auf digitale Möglichkeiten zurückgreifen. Gibt es hierfür Vorschläge, Ideen oder Bedenken?

- - Henny: Die Transparenz gegenüber den Studis ist wichtig, da wir eine Verantwortung haben. Wie macht der Senat seine Sitzung, können wir ein ähnliches System nutzen?
- - Michel: Senat war letzte Woche, die TelKo über das HRZ hat gut funktioniert und ist möglich mit bis zu 26 Teilnehmer\*innen. Das HRZ hat viel zu tun, wäre aber möglich. Soll die Nummer für die TKs für Studis veröffentlicht werden?

- - Peer: Die Idee ist gut, vielleicht kann man den Interessierten einfach sagen, dass sie vorher melden sollen, wenn sie etwas wollen.
- - Arne: Jitsi (<https://konferenz.netzbegruenung.de/>) läuft gut, sowohl per Telefon einwählbar, als auch PC/Handy-App/Browser, mit Videomöglichkeiten, kann moderiert werden, Redeliste & Chat.
- - David: Peer und David schauen sich das an und stellen ggf. was auf die Beine.
- - Lea: Jitsi ist gut, hat gute Funktion und ist scheinbar relativ sicher.
- - Daisy: Mindestens die nächsten zwei Sitzungen müssen irgendwie so geregelt werden, danach eventuell irgendwie draußen mit Abstand?
- - Lea: Schwierig wegen 2-Personenregel etc.
- - David: Aktuell sind diese Überlegungen noch nicht relevant. Wir brauchen eine Lösung für jetzt sofort; kann eine Tele- / Videokonferenz beschlussfähig sein?
- - Peer: wie ist das mit Beschlussfähigkeit beim Senat?
- - Michel: Ist sehr aufwendig, mit Briefwahl usw.
- - Henny: Wir brauchen auch eine Lösung fürs StuPa; Jitsi wird auch von einigen Unis genutzt.
- - Michel: StuPa wären zu viele für die TelKo des HRZ.
- - Arne: Jitsi: ab 40 Teilnehmer\*innen sind alle automatisch stummgeschaltet, aber es gibt keine relevanten Begrenzungen.
- - Lea: Eignen sich fürs StuPa auch geheime Abstimmungen mit Briefwahlen?
- - Arne: BReg hat für Vereine/ Ehrenämter mit Erlass virtuelle Versammlungen legalisiert (27.03.), aber Wahlen müssen schriftlich sein, s. <https://www.schomerus-npo.de/vereinsrecht/coronakrise-erleichterungen-im-vereinsrecht>
- - David: TelKos sind primär zum Diskutieren usw., Abstimmung laufen über Umlaufbeschlüsse.
- - Peer: Wann ist die nächste Sitzung/TelKo?
- - David: Stimmungsbild im Chat, sonst am 20.04. Die Sitzung findet am 13.04.2020 statt.

## 7. SONSTIGES

---

### Update VPN (Henny):

- Gegenwärtig gibt es keine neuen Informationen. Henny bleibt weiter dran.

### Zur Kenntnisnahme: Folgende Corona-Forderungspapiere (Arne)

- - Breites Coronamaßnahmen-/ Forderungspapier (des fzs, sds, campusgrün, juso-hsg, gew, dgb, lat, kss,lak'en,..): [https://pad.systemli.org/p/Reinschrift\\_Solidarsemester-keep](https://pad.systemli.org/p/Reinschrift_Solidarsemester-keep)
- - Forderungen der Wiwi-FS: <https://www.bufak-wiso.de/nichtsemester.html>
- - #Bildungskrise-Demo des "lernfabriken... meutern!" Bündnis: <https://www.facebook.com/events/691720438304600/>
- - Stellungnahme des Goethe-AStA: <https://asta-frankfurt.de/aktuelles/forderungen-des-asta-wegen-corona>
- - Arne: bisher intern (?): "Forderungen der GEW Studis zur Corona-Krise" vom 27.03.2020
- - Arne: Soll von uns auch ein Statement/ eine Stellungnahme kommen? "Zwei Klassen von Studis" --> verschiedene Menschen verschieden betroffen.
- - Henning: Sollen wir eine Stellungnahme anfertigen?
- - Justus: Gute Idee!
- - Jakob: gute Idee, sollte jedoch nicht dabei bleiben. Praktische Hilfe ist notwendig! Wie kann der AStA darauf reagieren?
- - Arne: Verfahrensvorschlag: Stellungnahme zusammen erarbeiten; konkrete Hilfe: Solifonds: keine vermehrten Anfragen, kommt wahrscheinlich noch, einmaliger Beitrag mehr erhöhen?
- - Peer, Arne, Henning, Henny, Lea, Jakob, Freddy, Hanna, Justus, Habib möchten bei der Ausarbeitung einer Stellungnahme helfen.
- - Henning: Plattform/ Forum zum Sammeln von Möglichkeiten zur finanziellen Unterstützung (Deutsches Studierendenwerk: <https://www.studentenwerke.de/de/content/corona-pandemie-deutsches-studentenwerk>)

## **- Umlaufbeschlüsse (David)**

Umlaufbeschlüsse sind sofort nach Ablauf der Frist gültig, Das Protokoll über den Umlaufbeschluss soll bitte an das Koordinationsreferat (David oder Peer) geschickt werden.

## **- Stand der MitarbeiterInnen? (Henny)**

- - Henny: wie ist der Stand, sind gegenwärtig alle ok?
- - Lea: Gegenwärtig keine Infos von Judith; allen anderen geht es gut, Mi kommt morgen aus dem Urlaub; Lissy ist im Home Office, klappt soweit ganz gut; viele allgemeine Anfragen; Gabi konnte mit Jahresabschluss starten, unklar wie das mit den Steuerberater laufen wird.
- - Sebastian: Wie kann Lissy kontaktiert werden, falls was gebraucht wird?
- - Lea: Ich frage Lissy, ob sie Nummer weitergeben kann.
- - Michel: Die Handynummer wäre gut.
- - Peer: Wie ist der Stand im Büro? Post? Papierzeug?
- - Lea: Ich übernehme selbst die Post, kann alle Fächer durchgehen und es den Referaten weitergeben.
- - David: Jemand muss den Briefkasten leeren!
- - Lea: Ich kümmere mich darum.

## **- Webinare (Freddy, Politische Bildung)**

- - Sollen wir die Vorträge online stattfinden lassen (zoom? --> Datenschutzbedenken?) Die Vortragsreihe über Arbeit wird umgekrempelt; Kontakt mit Medinetz und Seebrücke zu Flüchtlingslager Moria; gibt es weitere Referate mit geplanten Veranstaltungen? Livestreams sinnvoller oder lieber aufzeichnen? mit anderen Leuten/Gruppen die Plattform teilen? --> AG gründen?
- - Henny: Referent\*innen fragen, ob sie die Sachen auch schriftlich "einreichen" wollen und einen Reader daraus machen?
- - Jakob: Vorträge inhaltlich mit Corona verbinden? Zoom funktioniert gut; wie ist mit Datenschutz?
- - Arne: DSL (grob zu Digitalisierung & Demokratie) & Ökologie (zu Postwachstumskritik) planen auch Vorträge, könnten sich vorstellen mitzumachen

- - Henning: Daten werden bei zoom scheinbar weitergegeben, Artikel wird nachgereicht; gibt es Alternativen? --> <https://www.handelsblatt.com/technik/it-internet/homeoffice-tool-datenschuetzer-warnen-vor-videochat-software-zoom/25694358.html>
- - David: kann das DSL Referat nach Möglichkeiten recherchieren?
- - Freddy, Jakob, Arne, Lino übernehmen die Recherche.
- 

### **- Begrüßungsvideo für die Erstis (Sophie, Öffi)**

- - Idee des Referats für Öffentlichkeit: Die Ersti-Woche im SoSe fällt aus, jedoch könnte sich der AStA mit Video vorstellen und die Studis begrüßen, möglichst viele Leute sollten dabei zu Wort kommen; der Text wird vorformuliert; Kooperationspartner\*innen sollen ihr Angebot vorstellen.
- - Peer: Qualitätsbedenken? aber bei Corona schwierig alles zentral & zusammen machen.
- - Sophie: Wir haben uns von „Profis“ inspirieren lassen. Werden schon eine adäquate Lösung finden.
- - Lea: Viele verfügen über Kameras. Wie und wo sollte man die Aufnahme machen?
- - Michel: Es soll kein professionelles Video entstehen, Message sollte klar sein: Zuhause bleiben und Alternativen finden.

**David: Die Sitzung wurde beendet. Die nächste Videokonferenz findet am 13.04. um 18 Uhr c.t. statt**